

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

GARTILLA POPULAR

DE

SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:
Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

LA PROVINCIA.

Martes 1.º de Junio de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS

(De nuestro servicio particular.)

Paris 27 de Mayo de 1880.

SUMARIO: La jornada del 23.—En el cementerio Pere-Lachaise.—Mausoleo sin restos mortales y restos mortales sin mausoleo.—Un legado de importancia.—Cuna para el futuro príncipe de Asturias.—En la Academia de Ciencias.—Máquina solar de Monchot.—Puente monstruo de dos kilómetros.—Descubrimiento de la linfa caballar.—Los nuevos huéspedes del museum.—El azúcar de los trapos.—Obra artística de mérito.—La Exposicion de horticultura.

Ha transcurrido la jornada del 23 sin ocurrir en Paris esos trastornos que pronosticaban anuncios alarmantes y esos desórdenes que presagiaban las gentes pusilánimes.

Las acertadas medidas adoptadas por la autoridad local, han sido suficientes para impedir toda manifestacion política que amenazaba perturbar el sosiego público. Los planes siniestros de los revolucionarios—si es que se concibieron estos planes—han quedado por tierra. Decíase que los comunistas se disponían á conmemorar la fecha de los fusilamientos del 23 de Mayo de 1871, yendo en grupo al cementerio del Padre-Lachaise. Los grupos si que se reunieron en la plaza de la Bastilla, compuestos de agentes de la policia, de curiosos y de unos cuantos atrevidos petardistas.

En el cementerio del Padre Lachaise discurrían los mismos grupos, y si alguno se formaba de gente sospechosa, era inmediatamente disuelto por la fuerza pública.

Las divisiones 76 y 89 donde fueron sepultados los mil quinientos comunistas fusilados se hallaban cerradas por una barrera de madera y de agentes de la paz, que impedían el acceso á todo grupo mayor de tres personas. Tanta era la prevencion, que entre millares de curiosos recayeron las sospechas de la autoridad, sobre tres periodistas, cuya honradez conoce todo el mundo por su ilustrada colaboracion en sus redacciones del *Gaulois de L'Evenement* y del *National*.

No sé qué gestos harían para tomar sus notas de oficio ó infundir con ello sospechas; lo que hubiera deseado ver es la cara que pondrían mis colegas al ser aprehendidos por los agentes.

En resumen; las precauciones adoptadas, impidieron todo desorden.

A la salida del cementerio se oían estas palabras:

«Nos han engañado. Que nos devuelvan el dinero. Esto es una estafa.»

En vista de la pacífica jornada trascurrida con la mayor calma y bonanza, no puedo menos de felicitar á los presuntos autores del supuesto plan por haber desistido de sus propósitos, á la autoridad local por haber desplegado todo su celo en garantía del sosiego público, y al vecindario de Paris, por encontrarse libre de todo peligro, gozando de las delicias que ofrece una paz octaviana.

Ya que el relato de hechos me condujo al campo-santo del Padre-Lachaise, no pasaré en silencio el singular contraste que se nota entre los monumentos sepulcrales que la colonia hispano-americana posee en esta célebre y lúgubre mansion.

El panteon construido por el marqués de Casariera, no puede ser mas suntuoso. El material es de mármol fino de Nápoles y Tarrara, con ricos adornos de bronce dorado, estatuas bien esculpidas, cariatidas de gran efecto y aristas perfectamente cortadas. Los detalles de la obra son de mucho mérito; el conjunto de considerable valor.

Parece natural que esta magnífica sepultura encerrara los restos mortales de su dueño para quien se levantará. Nada de eso. Aun cuando el lapidario grabó sobre la puerta del panteon, el rótulo de su propietario, podríamos muy bien decirle aquello de

«Los muertos que vos matais

Gozan de plena salud.»

Otro cuerpo de un alma sublime, restos mortales de una personalidad ilustre, yace en la tumba provisional de esta necrópolis. Pertenecen á la que fué marquesa de Castell-Florite, cuyos hijos y herederos Sres. Condesa de San Fernando, de la Cruz y Conde de Santovenia, han encargado ya á la Agencia, A. Lefèvre, la construccion de un precioso panteon en el punto mas culminante del cementerio Pere-Lachaise.

Conozco ya el proyecto de este mausoleo, que una vez realizado, no dudo será digno cenotafio de tan virtuosa aristócrata, la que para dar una última prueba de su bondadoso corazon y magnánimos sentimientos se despidió del mundo legando 30.000 francos á los pobres.

Pero si es triste ocuparnos de los que han muerto, en cambio comunicaré tambien una noticia á mis lectores sobre los que han de vivir. Y no es paradoja. Algunos españoles residentes en Paris, se proponen enviar al Rey Alfonso XII, una preciosa cuna para el próximo alumbramiento de la reina-consorte.

Dicha cuna, es de bronce con adornos de marfil, oro y plata; figurando en medio de los cuatro lados, cuatro escudos de gran mérito, ejecutados por los aventajados maestros, Gisbert, Madrazo, Palmaroli y Arcos. La parte de escultura se ha confiado al conocido modelista y decorador D. José Soler, quedando á cargo de Maurice Fromentin, la ejecucion completa de la obra.

Segun la apreciacion de los peritos, el coste total de este valioso presente, no bajará de 40 mil duros.

En la última sesion de la Academia de Ciencias, el sábio Mr. Monchot presentó una nota sobre los perfeccionamientos que ha logrado introducir en su máquina solar. Interin encuentra destino para estos instrumentos, Mr. Monchot, aplica su invento á las operaciones de la química industrial. Un espejo de 0.80 de diámetro, le permite llegar á producir en su aparato, la temperatura de 400 y 500 grados, por medio de los cuales obtiene la fusion y la calcinacion del alumbre, la preparacion del ácido benzoico y hasta puede hacer desaparecer por medio de la ebullicion, el agua estancada

cenagosa y malsana que tantos perjuicios causa en la salud de muchas poblaciones rurales. Mr. Monchot posee espejos de 3 metros 80 centímetros de diámetro y calderas con paredes de 5 milímetros de espesor. En 28 de Noviembre último, llegaron á la temperatura de 100 grados, 35 litros en 80 minutos, alcanzando hora y media mas tarde, la presión de ocho atmósferas, soportando entonces las paredes de la caldera, una tension de 80.000 kilogramos.

Mr. Phipson, comunica algunas observaciones sobre la sensibilidad de la Acacia en la que se ven reproducidos los fenómenos de la sensitiva.

Mr. Lalanne ofrece de parte del ingeniero monsieur de Freycinet, actualmente presidente del Consejo de Ministros, un ejemplar del *Libro amarillo* donde constan los estudios de la comision internacional encargada de examinar el proyecto del puente que el Austria se propone echar sobre el Danubio, cerca de Orsova. El desnivel en las altas y bajas aguas, es de 7 á 8 metros; el fondo presenta un espesor de 12 á 15 metros de terreno arcilloso. La longitud del puente será de dos kilómetros próximamente.

Mr. Pasteur, presenta una nota del Dr. Pietra-Santa, en la cual el secretario general de la sociedad francesa de higiene, anuncia el descubrimiento de un caso de *horse-pox*, por un veterinario, en las cuadras de Mr. Marx. Se sabe que el *horse-pox* es el *cow-pox* del caballo, es decir, representa en este paquidermo, la enfermedad pustulosa de la vaca, que transmitida al hombre constituye la vacunacion preservadora de la viruela.

El coronel Briere de l'Isle, gobernador del Senegal, ha enviado al museo de Historia natural, una magnífica coleccion de animales raros, que van á poblar los solitarios parques del Jardin de Plantas. El convoy de los nuevos huéspedes del Museum, se compone: 1.º de un antilope de grandes cuernos en espiral, conocido por los zoólogos, con el nombre de *Adax* y que los negros de Babonek, llaman Doumsa.—2.º De dos antilopes, Dagor y su hijo, de cuya especie el Museum ya poseía una hembra.—3.º De dos antilopes *guibs* con sus hijuelos de piel lustrosa y á rayas blancas.—4.º De un par de gazelas Kral.—5.º de un antilope algazela, grande y bella especie, con formas contorneadas, astas macizas casi horizontales y extendidas sobre el dorso.—6.º De un pequeño antilope de la region Bakel-Medine, raro en las galerías de los museos y que los zoólogos denominan *Utrajus-Nigrican-Datus*.—7.º De un magnífico gato surato.

En un círculo científico, me he encontrado una nota que procedía de Alemania y de fecha reciente. Segun espresa su contenido, existe en aquella Confederacion, una fábrica de glucosa que produce 500 kilogramos por dia. Esta glutosa procede de trapos y de viejas telas de lino. Los trapos compuestos de fibras de celulosa casi pura, son primeramente lavados con mucho cuidado y tratados luego por el ácido sulfúrico que los convierte en dextrina, sustancia que á su vez es sometida á un lavado de leche de cal; á seguida se trata por una nueva cantidad de ácido sulfúrico mayor que la precedente, lo que por medio de las acciones y combinaciones químicas de estas materias se transforman en masa glucosa, sustancia química idéntica á la que constituye el azúcar de frutas.

Con este procedimiento—que no veo del todo claro—se puede tambien extraer el azúcar que con-

tiene una camisa, ó una de sus partes, con solo escogerla de lino puro.

A esta nota que recomiendo á los quimicos, me atrevo yo á añadir — ya que no puedo objetar — que con el azúcar así estraido de una camisa, se cria, rocía y rellena un gran *canard*.

He tenido el gusto de ver el cuadro de nuestro compatriota señor Solís, obra de Arte de notable mérito. Representa el Monasterio del Escorial, dibujado con lápices de colores y reproducido con toda exactitud. La combinación de los matices, la proporcion en las líneas del edificio, los puntos sombríos, el claro oscuro del fondo y la precision del conjunto, revelan en el autor de este dibujo, un preclaro talento para el género que con tanto acierto cultiva y cuyos trabajos le han valido ya en distintas ocasiones, las recompensas y los plácemes de importantes academias y de distinguidos maestros.

Se ha anunciado ya oficialmente la Exposicion de Horticultura que tendrá lugar en el Palacio de la Industria, del 5 al 8 del próximo mes de Junio. La advertencia mas interesante del Reglamento, es la que se refiere á los peones y mozos jardineros; que tendrán derecho á entrada libre.

V. Cuñca Creus.

La policia ha detenido en Valencia á dos señoritos ocupándoles dos enormes petardos. No les arrendamos la ganancia á esos piro-técnicos.

Si LA PROVINCIA carga su escopeta con pólvora sola, ¿cómo se explica que los tiros alcanzan á quien debe contestarlos?

Si el comité sagastino hubiera caido en la cuenta de que debía felicitar al Directorio, si es que además queria hacerlo, hubiera enviado la felicitacion á la referida Junta, en vez de dirigirse como lo hizo al Sr. Sagasta.

Esto es lo que se desprende de la felicitacion del comité sagastino, y así lo explican cuantos la han leído y no han encontrado en su contenido ni una palabra para el Directorio.

Los constitucionales han obrado perfectamente y oyendo la voz de su conciencia.

A cada uno lo suyo.

De *El Constitucional*:

«Ayer nos dedica LA PROVINCIA un suelto de tira y afloja, que despues de no decir nada formal, termina con este párrafo único que encierra alguna idea, por mas que sea vaga.

«Por lo demás, conste que nosotros hace mucho, muchísimo tiempo que no zaherimos á nuestros adversarios, estamos á la defensiva, y en esto creemos que no obramos mal, sino que por el contrario, cumplimos con nuestro deber.»

Nos huele este parrafito, á que los conservadores, ó dígase canovistas, que hoy inspiran el órgano de la permanente, volverian con gusto á ser constitucionales el día en que estos fuesen llamados al poder; y lo comprendemos, pues á los que no tienen mas principios políticos que mandar, mandar y mandar, debe venirles muy pelo arriba eso de vivir en el ostracismo.»

Pues hágase *El Constitucional* la cuenta de que no ha olido bien.

Si presume que los inspiradores de LA PROVINCIA por estar á la defensiva de cualquier ataque que se les pueda inferir, pretenden ser sagastinos, ¿qué pensará el colega de los que no habiéndose coaligado, aplauden esa coalicion?

Qué papel reservará *El Constitucional* á algunos demócratas que miran con buenos ojos el acto del día 23?

También dirá de ellos que pretenden ser constitucionales.

No sabíamos nosotros que el no zaherir sin motivo á los constitucionales, suponía deseos de figurar en el partido de este nombre.

Ahora ya sabemos que *El Constitucional* lo presume así.

El jueves á primera hora salió de Alcoy con direccion á Planes y demás pueblos de aquellas montañas, que piensa recorrer detenidamente, el Brigadier Gobernador militar de la provincia D. Luis Escario, acompañado de su ayudante D. Luis Cruz Pascual de Bo-

nanza y el jefe de la guardia civil de esta ciudad capitán del cuerpo D. Dario Treza Rio.

La prensa de Cataluña no añade importantes detalles á los que nuestros lectores ya conocen sobre el incendio de la fábrica del señor Morell. Las prisiones de individuos complicados en quel suceso continúan, y el proceso se instruye con gran actividad, á cuyo efecto el gobierno ha nombrado como juez especial para conocer de él al del distrito de San Beltran de Barcelona.

Ha comenzado la tramitacion de prueba en la importante y voluminosa causa formada á consecuencia de los lamentables sucesos de 1873, en la ciudad de Alcoy.

Segun escriben de Denia, se halla de guarnicion en aquella Ciudad una seccion de caballería.

Hé aquí los términos en que un periódico democrático ha oido ajustar las cuentas á un concentrado:

«Hay coaligado que cuenta del modo siguiente: Para el 10 de Junio estará concluida la discusion sobre presupuestos; para el 20 las grandes batallas dadas al Gobierno; para fin de mes la coalicion dueña del poder, en el caso probable de que hayan podido ponerse de acuerdo los ocho individuos que han de componer el Ministerio.

No sabemos qué admirar más, si lo exacto de la cuenta ó la galanura que la cubre.»

Es probable que *El Imparcial* se declare órgano de los llamados fusionistas.

Se hallan en tramitacion algunos expedientes de varios pueblos de esta provincia, cuyos Ayuntamientos piden autorizacion para recargar los artículos sujetos al consumo.

Ha llegado á Zaragoza de rigoroso incógnito S. A. el Archiduque Alberto, primo de S. M. la Reina.

Ha extrañado á muchos que mientras el general Martinez Campos decia en el Senado que ya no habia constitucionales, sino que todas las oposiciones concentradas formaban el partido liberal-dinástico, el Sr. Sagasta contestaba varias consultas de los comités de provincia, manifestándoles que no suprimieran su antiguo nombre, ni modificasen su organizacion.

Ayer se dijo que el Sr. Posada Herrera estaria en breve en Madrid.

Hoy se dice que el Sr. Posada Herrera no se moverá por ahora de Llanes.

Ayer se dijo que el señor general Martinez Campos marcharía en Breve á Portugal.

Hoy se dice que el general Martinez Campos no marchará á Portugal hasta el mes de Agosto, época en que ya estarán aprobados los presupuestos y las Cámaras habrán suspendido sus tareas.

Veremos lo que se contará mañana.

El Liberal se ha hecho eco de lo que aseguran algunos hombres políticos adictos al partido liberal-conservador, respecto de lo que va á pasar en todo lo que resta de año. Aprobados los presupuestos y confirmada la conveniencia de la continuacion de la política liberal-conservadora por medio de una votacion parlamentaria, no seria lógico un cambio de política. Y despues, como dice *El Liberal*, no es probable que ocurra nada extraordinario.

Los desórdenes ocurridos en la facultad de medicina de Montpellier, van tomando un carácter cuya gravedad inquieta á las autoridades. Los estudiantes han organizado una huelga completa poniendo el interdicto á todos los profesores. Las aulas no han podido abrirse desde hace seis dias.

Confesamos con franqueza que nos falta valor para poner comentarios á los siguientes

párrafos que encontramos en un periódico que se distingue por su ruda oposicion al Gobierno.

Hagan nuestros lectores cuantos comentarios se les ocurran, puesto que nosotros no nos encontramos con fuerzas suficientes para añadir una palabra mas á las que á continuacion reproducimos:

«¿Aceptan los neo-conciliados la jefatura absoluta é incondicional del Sr. Sagasta? ¿Prefieren la del Sr. Posada Herrera? ¿Reclaman la del general Martinez Campos? No se sabe.

El espíritu que va á informar la nueva iglesia es el que en la sesion del 15 de julio de 1876 por boca del jefe de los constitucionales calificaba de rebelde el hecho de la restauracion, ó es el que derribó la vergonzosa dictadura de 1874? Se ignora.

El punto de reunion de elementos tan heterogéneos, la fuerza motora de tantas flexibilidades de espinazo, ¿está en el dinastismo del ex-capitan general de Cuba, en las fórmulas condicionales y mas ó menos sospechosas del Sr. Sagasta, ó en las nebulosidades del solitario de Llanes? No ha podido averiguarse todavía.

La liga monstruosa de personas ¿entraña una mezcla informe de principios, ó permite que cada individuo conserve, ya que no su filiacion, sus ideas propias? Hay marcado empeño en ocultarlo.»

«Sea, pues, el deseo de derribar al actual gobierno el fin primario ó el secundario de la coalicion; disfrácese ésta con un nuevo nombre ó adopte alguno de los ya conocidos; impúsenla odios bien ó mal encubiertos, ó ambiciones mejor ó peor disimuladas; arranquen sus cálculos del seno de posibilidades mas ó menos remotas; presida á todos los que á ella se adhieren por uno ó por otro concepto, la misma rectitud de intenciones, ó escondan algunos ulteriores y siniestros planes; el resultado es que por la fuerza de las cosas y á la luz de los que imprimen direccion á este nuevo movimiento político, su rumbo en una ó en otra forma es hácia Alcolea.

Ha llegado á Alcoy el conocido abogado del colegio de Madrid, D. Agustin Sarda, defensor de los procesados, á consecuencia de la causa de que hablamos en otro lugar del presente número.

El Promotor fiscal del juzgado de Denia, pide en su acusacion pena capital para los presuntos asesinos del desgraciado D. Bautista Nicolás, recaudador de contribuciones que fué de aquel distrito.

Los Ayuntamientos de Benimeli y Almudaina tratan de establecer puestos públicos á la esclusiva, habiendo obtenido la autorizacion correspondiente.

Han sido condenados doña Baldomera Larrá á seis años de presidio, y su secretario Sr. Iciega á seis meses de arresto mayor.

El Gobierno ha recibido el siguiente importante telegrama de la Isla de Cuba:

«Habana 28.—El capitán general al presidente del Consejo de ministros de Ultramar y Guerra.

Segun me participa el comandante general de las Villas, fuerzas de la Guardia civil batieron ayer en la jurisdiccion de Santa Clara una partida enemiga, causándola tres muertos, que identificados resultaron ser el cabecilla titulado brigadier Cecilio Gonzalez, su segundo A. Lopez y Morfe secretario, apoderándose de sus armas y caballos.

Desde mi primero del 26, se han hecho 12 prisioneros, uno de ellos titulado comandante, y presentándose á indulto 12 hombres útiles y cuatro mujeres, recogióndole siete armamentos.

Continúa la persecucion sin descanso á pesar del fuerte temporal de lluvias.»

Nuestro apreciable colega *El Diario Español* publica las siguientes cartas:

«A Emilio Castelar.»

Leo vuestras magnificas palabras dichas en la Academia Española. Profundamente me ha conmovido todo lo que en ellas me concierne y me ha obligado a verdadera gratitud, como proviniendo del primer orador de España y de una de las mas luminosas inteligencias que han esclarecido a nuestro siglo. — Vuestro siempre,

Victor Hugo.

Paris 20 de mayo de 1880.»

Hé aqui la contestacion del Sr. Castelar:

«A Victor Hugo.

Gracias mil por haber fijado vuestra vista en mi discurso. Tratándose del siglo que corre, imposible olvidar al genio soberano que lo honra y lo enaltece. Os presté el debido homenaje, y repetí en pálidas palabras sentimientos exaltados de mi patria. Sin ninguno de los títulos que me dais y sin ninguna de las cualidades que me atribuis, tengo aquella virtud, en la cual ponía Platon el origen de las ciencias y de las artes, sé admirar. Y sabiendo admirar, ya podeis comprender cómo os admiraré á vos, el mas admirable de todos nuestros poetas. Pues tanto como os admira os quiere,

Emilio Castelar.

Madrid 25 de mayo de 1880.

Dice *El Demócrata*:

«A constitucionales caracterizados hemos oido censurar la conducta seguida en el Senado por el general Martinez Campos, porque al decir de ellos, su carácter de individuo del directorio no le autorizaba para declarar muerto el partido constitucional, que despues de todo no puede desaparecer interin la fusion no sea un hecho consumado.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA PROVINCIA.

Madrid 29 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Entre los candidatos que se citan para ocupar la vacante que en el importante mando militar de Cataluña, deja el general Prendergast, figuran los generales Pavia y conde de la Canada, con mas probabilidades este último que el primero.

Hoy se asegura que el Gobierno está resuelto á relevar á todos los militares con mando que se han adherido las minorias dinásticas.

En virtud de las declaraciones hechas por los amigos de Martinez Campos en las últimas conferencias tenidas con los hombres politicos que componen el comité directivo, se cree que muy en breve se declarará hecha la fusion.

Hoy se dice tambien que no se hará esperar en el Senado una declaracion del Sr. Conde de Balmaseda, análoga á la hecha en la sesion de ayer por el general Martinez Campos, á la cual seguirán las de otros cinco ó seis senadores de igual procedencia.

La sesion del Congreso hoy ha empezado un tanto borrascosa, con motivo del nombramiento del señor Mazon para el gobierno civil de Tarragona, que el diputado por aquella ciudad señor Torres, ha calificado de contrario á la justicia y á la moral.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—Continúa poniéndose en escena con gran éxito, *El salto del pasiego*, habiendo merecido anoche una ovacion tan ruidosa como merecida. Verdad es que todos los artistas, y en especial la señora Cortés que fué llamada tres veces al palco escénico, hicieron gala de su talento.

La ovacion de anoche alcanzó á la Sra. Selgas y á los Sres. Banquells, Pons y Rojas, á la orquesta dirigida por la inteligente batuta del señor Vidal, al reputado pintor Sr. Chio y al encargado de la maquinaria.

Lástima que el público no haya sabido corresponder, como lo ha hecho en otras ocasiones, á los desvelos de la empresa y á los sacrificios del cuadro lírico dramático.

La primera por los inmensos gastos que ha hecho para poner en escena una obra de gran espectáculo, y el segundo por los estudios que exige la ejecucion acertada de una partitura tan difícil como la de *El salto del pasiego*.

POESIAS.—Nuestro amigo particular D. Juan Perez, ha tenido la galanteria, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del tomito de poesias que ha publicado, con el título de *La flor del pensamiento*.

Ofrecemos ocuparnos detenidamente del nuevo libro que ha dado á la estampa el Sr. Perez Aznar para poder juzgar con detenimiento al novel poeta.

Aquí HACE FALTA.—De *La Palma de Cádiz*:

«Decomiso.—Anteayer fueron arrojadas al mar por disposicion de la comision de mercados 36 canastas de tomates que se hallaban en mal estado.»

De desear seria que nuestro municipio tome igual determinacion, en vista de que se venden algunas frutas en malas condiciones y sobre todo en el pescado debe ejercitarse mucha vigilancia, por entrar el tiempo de los fuertes calores, en cuya época se estropea con mucha facilidad.

LO RECOMENDAMOS.—Llaman la atencion de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camiseria que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

IMPORTANTE Á LOS FABRICANTES É INDUSTRIALES.

—La antigua y acreditada casa de negocios, establecida en Madrid, bajo la direccion de D. Juan Maria Moya, Contador del Colegio de Agentes de la misma Capital ha abierto una Seccion especial destinada á incoar y seguir toda clase de expediente relativos á certificados de marcas nacionales y extranjeras, privilegios ó certificados de patentes y certificados de mejoras de los mismos.

Se contesta á todas las preguntas y consultas que se dirijan á este Centro, Calle del Olivo números 6 y 8, siempre que sean acompañadas de 8 sellos de Correos para las primeras y 16 para las segundas, de los de 25 céntimos.

LO MEJOR.—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pasteleria de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

SECCION LOCAL.

Alcaldia constitucional de Alicante.

Verificada en este día la subasta del arbitrio del depósito de carnes para el año económico de 1880 á 1881, y habiendo quedado rematada á favor de D. José Guerra Perez por la cantidad de 362 pesetas, se anuncia el segundo remate para el día 8 de Junio de once á once y cuarto de la mañana.

En el mismo día y hora de once y cuarto á once y media, se celebrará igualmente segundo remate del arbitrio de pesas y medidas, cuyo primero ha quedado adjudicado en favor de D. Manuel Aznar Serra por la cantidad de 1800 pesetas.

En ambas subastas no se admitirá proposicion que no mejore en un diez por ciento el tipo por que ha quedado la primera.

Alicante 31 Mayo 1880.—José Bueno.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores los remates de los arbitrios de puestos públicos, mataderos y conduccion de carnes al enjugador, se anuncia el segundo como primero para el día 8 de Junio á las horas y bajo los tipos que á continuacion se espresan.

Arbitrio de puestos públicos, de once y media á doce de la mañana por el tipo de 26.666 pesetas 67 céntimos.

Arbitrio de mataderos y conduccion de carnes al enjugador, de doce á doce y media por el tipo de 9.000 pesetas.

Alicante 31 Mayo de 1880.—José Bueno.

Por acuerdo de este Ayuntamiento se saca á pública subasta el arbitrio de aprovechamiento de basuras en el año económico de 1880 á 1881, bajo las condiciones estipuladas en el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la contaduria de esta corporacion.

El acto se verificará en el despacho de esta alcaldia el día 8 de Junio de doce y media á una de la mañana.

Alicante 31 Mayo 1880.—José Bueno.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres.	40
Niños.	21
Mujeres.	36
Niñas.	17
Total.	114

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 11 1/2 palmos.

Pared descubierta, 116 id.

De cieno, 68 y 1/2 id.

Entra, media hila floja.

Sale, una id ordinaria.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 28 de Mayo de 1880.—El director, José P. del Pobil.

AVISO.

Una importante casa de exportacion de quesos de Gruyère (Emmenthal) desea en esta provincia un Agente representante serio. Dirigirse á C. Th. E. poste restante Lyon (Francia).

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.

Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.

Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.

Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.

Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

Para mañana lunes, la zarzuela en tres actos, *Los diamantes de la corona*.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Gratiano.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Marcelino y Erasmo

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Ultima y definitiva funcion para hoy, á beneficio del público.—La zarzuela en tres actos, *El salto del pasiego*.

Entrada general, 2 rs.

A las ocho y media,

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 29.—El presidente de la República francesa Sr. Grevy, visitó ayer al rey de Grecia que se halla actualmente en esta capital.

El rey de Grecia visitó despues al Sr. Grevy.

El monarca helenico tiene el propósito de permanecer aqui dos semanas.

Londres 29.—El periódico el *Times* dice hoy que todas las potencias han aceptado la proposicion de Francia para la celebracion de una conferencia en la cual se resolverá la cuestion relativa al deslinde de la frontera greco otomana.

Añade que solo se espera la respuesta definitiva de Rusia para celebrar desde luego dicha conferencia.

Paris 29.—(12 y 30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy, 3 por 100 interior español 16 3/4 Id exterior 17 7/8.

San Petersburgo 29.—El *Diario* de esta ciudad cree que las conferencias suplementarias en las cuales se deben resolver los puntos del tratado de Berlin que no han sido ejecutados, se reunirán en dicha ciudad el día 15 del próximo Julio.

A Muchacloff y Savouroff, condenados á muerte con motivo de la causa seguida por el asesinato del general Comaroff se les ha conmutado dicha pena por la de trabajos forzosos á perpetuidad.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS.

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales. Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales. Idem lisas mate, colores finísimos, á 5 rs. Idem fantasía, rayadas, á 5 rs. Idem lunares, novedad, á 8 reales. Percales para batas y vestidos, dibujos elegantísimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara. Cretonas francesas para camisas, á 3 rs. Rasos chinos para adornos, alta novedad. Visillos y cortinajes croixé, baratísimos. Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30. Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara. Muselinas negras y tamisés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto. Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas. Rasos y fulares en todos colores. Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales. Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40. Batistas blancas, desde 2 reales vara. Cortes de jamisa de hilo en dibujos de color, gustos finísimos, para caballero. Fail negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara. Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos. Mallorquinas á real y medio. Pañuelos de percal, desde real. Medias, desde 6 cuartos. Telas de pantalon, desde real y medio. Cottonet blanco, á real y medio. Id. moreno, desde 10 cuartos. Guingas, desde 12 cuartos. Pañuelos varé, desde 3 reales. Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales. Pañuelos merino para el cuello, desde 10 rs. Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratísimos.

Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números. Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Piquaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas. Sombrieras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superior. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas. Cortaplumas. Lancetas. Peinas. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas: Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Plumeros. Anteojos. Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado y perfeccionado por

DON J. CARLOS BELLIDO,

Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantáneamente el Agua de Brea, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una agua Alquitranada de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de resfriados bronquitis, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.

Para más detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES DE PANTALON **REALIZACION** LANA A 6 REALES VARA. A 8 REALES.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañaría de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, vómito de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay en fin de estomago como una carga pesada, algunas veces les parece tener una vacuidad en el fondo del estomago que no quitan al menos algunos. Los ojos se ponen escarlatos, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion ventosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constriñen, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tñe de amarillo; la urina es oscura y subida de color; depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una gran parte de los síntomas de la fiebre. Tales estas síntomas se presentan por su turno. Adviértase que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debido de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro. De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ularrus, en Madrid. Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M. Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillamez.	Triángulos.
Tenazas.	Barronas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica.

Meadez-Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo. De canónigo ó cámaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.